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Verbale CD Emilia Romagna -  21 dicembre 2017 

 

Il giorno 21 dicembre 2017, alle ore 18,30 presso la sede della Sezione CAI di Bologna 

si è riunito il CD CAI ER per discutere il seguente o.d.g. : 

 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente, della Vicepresidente e dei Consiglieri (PFD, 

Convegno 2 dic. ... (ref. tutti); 

3. Nomina Commissione Interregionale Alpinismo Giovanile, del nuovo componente 

OTTO Sentieri e Cartografia, in sostituzione del dimissionario Ovi, dei nuovi 

componenti la Commissione medica, dei nuovi componenti dell'OTTO TAM (ref. 

Lizzani, Marani, Cavalchi, Marchi); 

4. Spese per gestione OTTO e rimborsi vari ai componenti OTTO; 

5. Prime valutazioni sul bilancio consuntivo 2017; 

6. Varie ed eventual 

 

Presenti Elisabetta Baldrati, Carlo Ferrari, Valerio Marani, Roberta Marchi, Vinicio 

Ruggeri  

Giuseppe Cavalchi e Antonella Lizzani sono presenti via Skype 

Giancarlo Caravita – Revisore dei Conti 

 

Punto 1 

Si approva il verbale della seduta precedente 
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Punto 2 

Prende la parola Lizzani per aggiornare sulla riunione della commissione TER di 

Alpinismo Giovanile tenutasi a Parma domenica 26 novembre 2017. 

La sala al contrario delle ultime sedute che avevano visto la partecipazione di una decina 

scarsa di accompagnatori era gremita: hanno infatti partecipato la quasi totalità degli 

accompagnatori di alpinismo giovanile, segno che il lavoro portato avanti in questi mesi 

dal commissario Nicola Cavazzuti ha portato di nuovo interesse nel “gruppo”. Infatti non 

a caso il momento formativo previsto per la mattinata, egregiamente curato dalla Dr.ssa 

Donatella Silvia Rizzi aveva come tema “Alpinismo Giovanile. Creare gruppo, fare 

gruppo”: sono state più di due ore dedicate allo scambio di idee fra accompagnatori 

moderato da Donatella, che hanno messo in evidenza luci e ombre di questa parte del 

CAI. Gli accompagnatori, molto motivati in quella che è la loro attività sul campo, hanno 

capito e ammesso che la Commissione precedente ha fallito la sua missione perché non 

supportata per varie ragioni da tutti loro.  

Il pomeriggio è stato invece dedicato alla Commissione di Alpinismo giovanile: cosa non 

ha funzionato e perché, cosa vorrebbero in futuro anche a livello di Commissione 

centrale. Cavazzuti ha fatto alcuni nominativi e infine dall'assemblea sono usciti come 

membri della Commissione: Monferdini Pier Paolo, Montanari Enrico, Quattrini Marco e 

Maccari Andrea. 

Prende la parola il Vicepresidente Marchi che aggiorna sull’esito del Piano Formazione 

Dirigenti tenutosi il 25 Novembre. Presenti 9 sezioni, con i rispettivi presidenti tranne 

Piacenza per la quale era presente un delegato, per un totale di 18 partecipanti. Diverse 

sezioni hanno avvisato che non potevano partecipare nella data stabilita. 

La giornata è stata molto partecipata, per il tema che suscita interesse. Nel pomeriggio 

è stato fatto un confronto tra le sezioni sulla comunicazione istituzionale ed è seguito 

un intervento di Carlo Poss, Past President della sezione di Reggio Emilia, che ha portato 

la sua esperienza. 

Al fine di inviare un aggiornamento sul PFD Emilia Romagna, al CAI Centrale, il 

Presidente Ruggeri incarica Marchi di redigere una relazione sulle diverse sessioni 

formative sinora svolte, relazione che sarà poi inviata alla Segreteria Generale. 

 

Prende la parola il Consigliere Ferrari che illustra sull’andamento del Corso AE. Il 

Presidente Ruggeri informa il CDR che è stata inviata risposta al PG Torti in merito allo 

scambio di lettere tra il presidente della Sezione di Imola Bonzi e il CAI centrale. 

Marchi chiede che tale documento di risposta sia inoltrato al tutto il CDR. 

 

Prende la parola Baldrati che illustra del corso di Soccorso in Grotta che si è svolto a 

fine ottobre organizzato dalla Commissione Speleo, con buon esito e partecipazione. Si 



tratta del primo corso svolto di questa tipologia, coordinato da Patricia Iacoucci della 

Sez.Cai di Imola con l'intervento di numerosi docenti provenienti anche da altre regioni. 

Il consigliere delegato TAM e CS Marchi illustra sull’esito del corso Regionale per 

operatori Tam e operatori ONC. 9 nuovi operatori TAM regionali, delle sezioni di Bologna, 

Castelfranco Emilia, Reggio Emilia, Cesena, Parma, si sono abilitati in occasione 

dell’esame tenutosi a Gorino Sullam, e 19 nuovi operatori Naturalistici Regionali, che si 

sono abilitati sempre il 17/11/17, per le sezioni di Argenta, Ferrara, Bologna, Imola, 

Cesena, Forli, Modena, Parma. 

In tale sede si è svolta inoltre la riunione della Commissione Tam. 

 

Prende la parola il Presidente Ruggeri che informa che, come da indicazioni del CAI 

Centrale, il prossimo corso di aggiornamento AE per il titolo EEA sarà condotto da 

istruttori di Alpinismo. 

 

Il Presidente Ruggeri relaziona sul convegno del 2 dicembre sul Turismo dell’Appennino, 

esprimendo soddisfazione per il buon andamento, per i relatori e per i temi trattati. Le 

relazioni presentate sono state tutte interessanti e si sono sviluppate su un filone ricco 

di spunti. Sono già pubblicate sul sito del CAI Regionale Toscana; a breve saranno 

pubblicate anche sul sito del CAI Regionale ER tramite link. 

In particolare viene sottolineato il lavoro di due tesiste, sulla Via degli Dei e sulla Linea 

Gotica.  

 

Punto 3 

Si è insediata la nuova Commissione Interregionale di Alpinismo Giovanile nelle persone 

di:  

Presidente, Montanari Enrico (Ravenna); 

Vice- presidente e referente sezioni toscane, Maccari Andrea (Carrara); 

segreteria e referente sezioni romagnole, Quattrini Marco (Forlì); 

segreteria e referente sezioni emiliane, Monferdini Pier Paolo (Parma). 

 

Il CD ratifica le designazioni fatte dall’Assemblea e nomina i componenti dell’Emilia-

Romagna: Monferdini Pier Paolo (Parma), Montanari Enrico (Ravenna) e Quattrini Marco 

(Forlì). 



In attesa dell’assemblea di Primavera del GR Toscana, il CDR E.R. chiede al C.D. Toscana 

una nomina provvisoria. 

 

Marchi riporta che, a seguito delle dimissioni del componente Commissione Tam Bruno 

Filetto, la commissione riunitasi il 17 novembre scorso, ha deliberato di allargare a 7 il 

numero dei componenti. In qualità di consigliere delegato Marchi ha accolto 

positivamente questa decisione. In tale sede sono altresì emersi tra nominativi come 

possibili candidati, già presentati in via preliminare al CD, tramite invio email dei 

nominativi e relativi CV. Il CD delibera quindi i nuovi componenoi della commissione 

TAM E.R: 

Stefano Gentilini, neo operatore TAM regionale, Sez. Cai Cesena,  

Elisa Rovatti Sez. Cai Ferrara (gia Segretaria TAM), neo operatore TAM Regionale e 

operatore ONC,  

Rossella Demaria, neo operatore TAM regionale, Sez.  Cai Bologna. 

 

Per la commissione Sentieri e Cartografia, a seguito delle dimissioni di Ovi, il Cd delibera 

la nomina del candidato Iotti Marcello della sez di Reggio Emilia. 

 

Per la commissione Medica, prende la parola il referente Cavalchi il quale ricorda che 

sono arrivate al CD due nuove candidature, la prima già antecedente alla riunione di 

insediamento e la seconda dopo le sollecitazioni espresse nel corso della riunione al fine 

anche di allargare le aree di competenza dei suoi membri. Il CD delibera quindi la 

nomina di due nuovi componenti: 

Corsi Renata, sezione di Ravenna 

Livio Picchetto, sezione di Bologna. 

 

Punto 4 

Il Tesoriere Cavalchi precisa quanto segue , in attesa della risposta da parte del 

Vicepresidente Generale Lorella Franceschini sul quesito emerso nel corso dell’ADR 

tenutasi  Porretta e relativo alla copertura da parte del CAI Centrale delle spese di 

funzionamento degli OTTO/Commissioni Regionali.  

 

Il Tesoriere riferisce che non sono ancora disponibili i dati consuntivi relativi alle spese 

di funzionamento delle varie commissioni, pertanto non si è ancora in grado di valutare 



se ci saranno dei risparmi rispetto alla stima fatta a suo tempo dal consigliere Ferrari. 

Occorre prima procedere alla chiusura anche dei conteggi relativi ai vari corsi effettuati 

nell’anno da parte degli OTTO/Commissioni per poter quantificare quanti costi siano 

relativi alle riunioni per la realizzazione degli stessi e quanti invece siano riferibili alle 

normale attività di funzionamento.  

Il Tesoriere riferisce inoltre che alcune commissioni hanno richiesto la possibilità di 

ricevere rimborsi per cifre di modesta entità anche senza giustificativi di spesa; trattasi 

principalmente di telefonate e/o materiale consumabile (toner e carta da stampante). 

Il CDR ritiene che non siano ammissibili rimborsi senza scontrino o pezza giustificativa; 

si invitano pertanto le commissioni a dotarsi di una scorta minima di tali materiali 

presentando al GR i relativi giustificativi di spesa. 

Il Tesoriere relaziona sulla gestione dei fondi delle due Commissioni Interregionali, 

questo in quanto il GR Emilia Romagna gestisce dal punto di visto amministrativo e 

contabile tali commissioni. Si pone quindi in problema della corretta ripartizione e 

conseguente rappresentazione in bilancio delle somme che, pur se depositate su c/c 

intestati al GR ER sono in quota parte di spettanza anche del GR Toscana. Il CDR ritiene, 

di doversi confrontare con il GR Toscana e le commissione interregionali coinvolte al fine 

di giungere ad una decisione condivisa. 

 

Punto 5 

 

Il Tesoriere passa successivamente ad illustrare i principali dati, ancorché provvisori, 

relativi al bilancio 2017. 

Il saldo dei c/c di fine anno sarà superiore a quello di inizio anno, questo è dovuto 

principalmente a due fattori: 

le entrate dal CAI Centrale e di vari Enti (Regione e Parchi) sono state più elevate 

rispetto agli anni precedenti 

nel corso del 2017 sono stati realizzati vari corsi di aggiornamento e formazione di nuovi 

titolati (di cui uno ancora in corso), pertanto a fronte dell’incasso della totalità delle 

quote di iscrizione non sono state ancora stati effettuati tutti i relativi pagamenti; ad 

esempio  una parte importante delle attività del corso per i nuovi titolati AE sarà svolta 

nell’anno 2018. Inoltre non tutti gli OTTO/Commissioni hanno inviato i giustificativi di 

spesa.  

Stante questa situazione, anche in attesa che i dati 2017 siano consuntivati, il CDR 

propone di promuovere uno più nuovi bandi così da poter trasferire alle sezioni quelle 

risorse finanziare ad oggi in capo al GR. Il CDR, anche per indirizzare maggiormente le 

sezioni verso una maggiore e più efficace progettualità, propone inoltre che tali  risorse 



siano destinate alle sezioni  dopo che le stesse avranno sviluppato specifici progetti su 

un tema individuato dal GR. 

Su uno spunto del consigliere Baldrati, il CDR ritiene di adottare il tema “i giovani e le 

scuole”, come tema da sviluppare per le sezioni per l’anno 2018. Per la realizzazione di 

questi progetti sezionali saranno erogati contributi stanziati ad hoc. 

A tal fine, il Presidente Ruggeri incarica il Consigliere Baldrati di redigere un documento 

da inviare alle sezioni. 

Il Presidente chiede comunque ai consiglieri di sviluppare nuove idee in merito così da 

poterne discutere nei CDR di inizio 2018. 

 

Punto 6 

Il Presidente rileva che deve essere costituito il collegio dei probiviri, finora non 

costituito per mancanza di candidature. Sono richiesti componenti in numeri di 3+2, la 

cui individuazione deve avvenire entro la prossima ARD. Il CDR si attiva per verificare 

eventuali candidature 

 

Il Presidente aggiorna circa la sperimentazione di Unico Cai, DB cartografia e info sulla 

Montagna, in quanto la Regione Emilia Romagna è stata individuata come Regione pilota 

per la sperimentazione 

 

 

La sessione è chiusa alle ore 21,00 

 

 

 


